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DIRETORIA EXECUTIVA: 1 

 2 
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Vice-Presidente: Diogo Rodrigues Mota 4 

Vice-Presidente: Jonatas de Oliveira Dantas Filho 5 

Vice-Presidente: José Carlos Barbero (Zeca) 6 

Vice-Presidente:    Paulo Gustavo A. Lima de Moura (Pauluca) 7 

Vice-Presidente:    Renato Garcia Antunes 8 

Vice-Presidente:    Sebastião Garcia Neto 9 

Conselho Fiscal:    Eugênio Gomes Nunes 10 

Conselho Fiscal:    Odilon Diniz Neto 11 

Convidado: 12 

Superintendente Geral:   Manuel Rossitto 13 

  14 

O Presidente da Diretoria Executiva, Sr. Caco Auricchio, solicitou ao Superintende Geral, Manuel 15 

Rossitto que iniciasse a reunião até sua chegada, assim Rossitto cumprimentou a todos que 16 

estavam presentes e deu por aberta a reunião. Na sequência, submeteu à apreciação a ordem 17 

do dia, como segue: 18 

 19 

1. Aprovação das ATAS: 20 

Ata 12ª Reunião Ordinária da Diretoria Executiva, realizada no dia 10 de abril de 2023;  21 

Ata 13ª Reunião Ordinária da Diretoria Executiva, realizada no dia 15 de maio de 2023;  22 

Ata 03ª Reunião Extraordinária da Diretoria Executiva, realizada no dia 05 de junho de 2023. 23 

Todas aprovadas por unanimidade. 24 

 25 

2. Infraestrutura do Parque Araçatuba 26 

O Superintendente Geral, Manuel Rossitto, informou que as solicitações de manutenção feitas 27 

pela área de eventos serão realizadas, mas será necessário entrar na conta de reequilíbrio de 28 

contrato com o SIRAN. Na sequência listou os itens necessários para melhoria do parque: 29 

1. ELÉTRICA 30 

1.1 - CAIXA PARA LIGAÇÃO DE TRAILERS (10 UNIDADES) 31 

DESCRIÇÃO: Implantar novas caixas com disjuntores e tomadas para ligação de trailers. 32 

2. ILUMINAÇÃO 33 

2.1 - ILUMINAÇÃO PÚBLICA EM LED (FOCO NO SETORES A, B, C E COMERCIAL) 34 

DESCRIÇÃO: Instalar 80 novos braços e luminárias e substituir 76 luminárias da iluminação 35 

pública existente por iluminação em LED. 36 

2.2 - REFORÇO ILUMINAÇÃO CONFORMAÇÃO E AQUECIMENTO (PISTA 1 E 3) 37 

DESCRIÇÃO: Reforçar iluminação já existente para melhorar o uso das pistas durante a noite. 38 
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3. CONSTRUÇÃO CIVIL 39 

3.1 - BASE PARA BANHEIROS DE CONTEINER (SETOR C, D E BANHEIRO ABQM) 40 

DESCRIÇÃO: Construir base para instalação dos banheiros contêiner. 41 

3.2 - ADEQUAÇÃO DO BANHEIRO DA PISTA DE JULGAMENTO PARA CHUVEIRO FEMININO 42 

DESCRIÇÃO: Adequar banheiro existente para receber chuveiros e destinar ao uso exclusivo 43 

feminino. 44 

3.3 - MANUTENÇÃO DOS LAVADORES DO SETOR B 45 

DESCRIÇÃO: Realizar manutenção nos pontos hidráulicos para reativação dos lavadores. 46 

3.4 - MANUTENÇÃO DE PRÉDIOS FIXOS (RESTAURANTE COQUINHO E RANCHO QM) 47 

DESCRIÇÃO: Realizar manutenção necessária nos prédios existentes para receber restaurantes. 48 

4. TERRAPLANAGEM, PAVIMENTAÇÃO E DRENAGEM 49 

4.1 - CORREÇÃO DE VIAS NÃO PAVIMENTAS (MATERIAL FRESADO) 50 

DESCRIÇÃO: Adquirir e distribuir material fresado nos trechos precários das vias não 51 

pavimentadas. 52 

4.2 - EXECUÇÃO DE CURVA DE NÍVEL NO SETOR D 53 

DESCRIÇÃO: Realizar uma nova curva de nível no setor D, para contenção de águas pluviais. 54 

5. ALMOXARIFADO 55 

5.1 - CORREÇÃO DE TELHADO E CONSTRUÇÃO DE UMA NOVA SALA - ALMOXARIFADO 56 

DESCRIÇÃO: Corrigir telhado com manta asfáltica e construir uma nova sala no interior do 57 

almoxarifado. 58 

Após a leitura submeteu a aprovação da Diretoria, tendo sido aprovada por unanimidade. 59 

 60 

3. ALTERAÇÕES NA AGENDA DE LEILÕES 61 

Com a mudança na programação do Campeonato Nacional, alguns promotores de leilões 62 

solicitaram alterações nas datas de realização dos leilões, a seguir: 63 

a) Leilão Ubere Ranch e Haras Two Brothers altera da primeira quinta-feira para o primeiro 64 

domingo do evento; 65 

b) Leilão Belinatto & Romanelli altera da primeira sexta-feira para o primeiro sábado do 66 

evento, apenas no ano de 2023, em que essa data estará vaga; 67 

c) Leilão do Rancho Sky não realizará o leilão em 2023, mas terá sua data mantida em 2024; 68 

d) Leilão Haras Relincho, altera do segundo sábado, para a segunda sexta-feira do evento, 69 

apenas em 2023, em que essa data estará vaga.  70 

Todas as alterações foram aprovadas por unanimidade. 71 

 72 

4. RELATO DO VICE-PRESIDENTE PAULUCA MOURA 73 

O Vice-Presidente Pauluca Moura fez um breve relato sobre sua visita em provas nos estados do 74 

Maranhão e Piauí, onde constatou a importância da aproximação tanto da ABQM quanto da 75 

ABVAQ, principalmente quanto a necessidade da formação de novos jurados e inspetores. 76 
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Informou ainda sua preocupação sobre a quantidade de casos de mormo identificados naquela 77 

região e como controlar a disseminação no transporte desses animais. 78 

Todos corroboraram com as preocupações e na ocasião o Superintendente Geral, Manuel 79 

Rossitto, informou sobre os questionamentos feitos pelo Ministério Público quanto a eficácia do 80 

Programa Nacional de Sanidade de Equídeos do Ministério da Agricultura e Pecuária – MAPA, 81 

inclusive descaracterizando a validação dos testes existentes. Informou ainda que disponibilizará 82 

esse documento à apreciação da Diretoria Executiva. 83 

 84 

5. RELATO REUNIÃO EXTRAOFICIAL CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO / PARCERIA 85 

EMBRAPA SOBRE MORMO 86 

O Presidente, Caco Auricchio, informou que realizou uma reunião extraoficial devido a urgência 87 

do assunto, [não foi possível a convocação dentro dos prazos estatuários que tornariam essa 88 

reunião extraordinária] com o Conselho de Administração para relatar sobre o andamento do 89 

Processo Administrativo de Responsabilidade – PAR do MAPA, nos mesmos moldes da reunião 90 

extraordinária da Diretoria Executiva, realizada em 05 de junho de 2023, assim dando ciência da 91 

possibilidade de acordo com o pedido de julgamento antecipado feito à Corregedoria Geral da 92 

União – CGU. Assim, considerou que com o novo andamento desse processo e com os relatos 93 

apontados pelo VP Pauluca Moura sobre Mormo, acredita que é o momento de retomar a 94 

parceria com a EMBRAPA quanto aos estudos sobre Mormo. Dessa forma, submeteu a aprovação 95 

da Diretoria, sendo aprovado por unanimidade assinatura da parceria com a EMBRAPA. 96 

 97 

6. SOLICITAÇÃO DE FOMENTO DO NÚCLEO DE APOIO AOS ESPORTES EQUESTRES 98 

NO MATO GROSSO DO SUL - APA/MS 99 

O Gerente de Esportes, Henrique Campana, explanou que o Núcleo APA/MS (Núcleo de Apoio 100 

aos Esportes Equestres no Mato Grosso do Sul) foi homologado na ABQM em 2022, com foco 101 

inicial em oficializar provas nas modalidades de Ranch Sorting e Team Penning, porém oficializou 102 

também provas de Maneabilidade e Velocidade, com um campeonato de três etapas já 103 

realizados, tendo boa aceitação. Assim, o núcleo gostaria de utilizar o Potro do Futuro e 104 

Campeonato Nacional de Laço Comprido, que será realizado em Campo Grande, entre os dias 31 105 

de julho e 06 de agosto, para apresentar outras modalidades que farão parte do campeonato do 106 

núcleo, no ano hípico 2023/2024. Além disso, o Núcleo pede apoio da ABQM para contratação de 107 

jurados e/ou locutor ou na compra de troféus e/ou fivelas, ou um aporte financeiro direto. O 108 

conselheiro fiscal, Odilon Diniz, ressaltou ser importante manter os critérios estabelecidos no 109 

edital, sugerindo que a área de esportes faça uma análise de todos esses pedidos e veja se não 110 

é o momento de ajustarmos as regras do documento para contribuir com o fomento aos esportes 111 

e a raça. A Diretoria solicitou também ao departamento que faça um levantamento junto ao 112 

Núcleo com todas as despesas necessárias para realização desse evento e traga novamente para 113 

aprovação da Diretoria Executiva. O Presidente ponderou ainda que esses novos critérios irão 114 
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nortear a elaboração do orçamento 2024, que será preparado em meados de setembro para 115 

entrega a nova gestão que assumir em outubro. 116 

 117 

7. ORÇADO X REALIZADO ATÉ MAIO DE 2023 118 

O Gerente da Controladoria, Vinicius Santos, iniciou sua explanação apresentando as análises dos 119 

resultados por grupo e comparativo com realizado do mesmo período do ano anterior. Assim, 120 

iniciou sua apresentação explanando sobre as receitas do período que somam R$ 25.847.081,00 121 

(vinte e cinco milhões, oitocentos e quarenta e sete mil e oitenta e um reais), uma variação 122 

de 23,67% se comparado ao mesmo período do ano anterior e na comparação com o 123 

orçado, 3,08%. Já as Despesas do período totalizam R$ 15.916.437,00 (quinze milhões, 124 

novecentos e dezesseis mil, quatrocentos e trinta e sete reais), uma variação de 45,32% se 125 

comparado ao mesmo período do ano anterior e na comparação com orçado -21,79%. O 126 

Resultado Geral, considerando todas as receitas e despesas do período é de R$ 9.930.644,00 127 

(nove milhões, novecentos e trinta mil, seiscentos e quarenta e quatro reais), uma variação de -128 

0,16% se comparado ao mesmo período do ano anterior e na comparação com orçado 110,24%. 129 

com destaque para estrutura operacional, especialmente relacionadas às atividades da área 130 

cartorária, colaboradores, prestadores de serviços e os principais geradores de recursos para as 131 

atividades de Eventos, Fomentos e Investimentos da ABQM informou que as receitas do grupo 132 

operacional, que incluem Stud Book e anuidades, totalizam R$ 18.918.808,00 (dezoito milhões, 133 

novecentos e dezoito mil, oitocentos e oito reais), uma variação de 22,79% se comparado ao 134 

mesmo período do ano anterior e na comparação com o orçado, 3,43%. Com relação as 135 

despesas com pessoal, essas totalizam R$ 3.101.219,00 (três milhões, cento e um mil, duzentos 136 

e dezenove reais), uma variação de 10,66% se comparado ao mesmo período do ano anterior e 137 

na comparação com o orçado, 0,75%. Nas despesas operacionais, que incluem serviços de 138 

terceiros, despesas administrativas, entre outros, essas totalizam R$ 2.701.841,00 (dois milhões, 139 

setecentos e um mil, oitocentos e quarenta e um reais), uma variação de 85,02% se comparado 140 

ao mesmo período do ano anterior e na comparação com o orçado, (-)17,56%. O resultado 141 

operacional do período é R$ 13.115.748,00 (treze milhões, cento e quinze mil, setecentos e 142 

quarenta e oito reais), uma variação de 17,68% se comparado ao mesmo período do ano 143 

anterior e na comparação com o orçado, 9,89%. Sobre aplicação dos recursos gerados pelas 144 

atividades operacionais em investimentos operacionais, Araçatuba e verba de contingência, 145 

informou que em investimentos operacionais, como equipamentos e melhorias nos sistemas 146 

ABQM, totalizam R$ 463.007,00 (quatrocentos e sessenta e três mil e sete reais), uma variação 147 

de 1203,71% se comparado ao mesmo período do ano anterior e na comparação com o 148 

orçado, (-) 35,02%. Já os investimentos Araçatuba, totalizam R$ 21.165,00 (vinte e um mil, 149 

cento e sessenta e cinco reais), uma variação de (-) 43,75% se comparado ao mesmo período do 150 

ano anterior e na comparação com o orçado, 111,65%, informou ainda que não houve utilização 151 

de verba de contingência. Quanto aplicação dos recursos gerados pelas atividades operacionais 152 
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de fomento, eventos e investimentos da ABQM, trouxe que no grupo de eventos que 153 

compreendem Congresso Brasileiro, Campeonato Nacional e Potro do Futuro, as receitas do 154 

grupo de eventos, totalizam R$ 5.524.595,00 (cinco milhões, quinhentos e vinte e quatro mil, 155 

quinhentos e noventa e cinco reais), uma variação de 28,16% se comparado ao mesmo período 156 

do ano anterior e na comparação com o orçado, 0,21%. Já as despesas do grupo de eventos, 157 

totalizam R$ 7.202.424,00 (sete milhões, duzentos e dois mil, quatrocentos e vinte e quatro 158 

reais), uma variação de 39,87% se comparado ao mesmo período do ano anterior e na 159 

comparação com o orçado, (-) 9,81%. Assim, o resultado do grupo eventos, totaliza déficit de R$ 160 

1.677.829 (um milhão, seiscentos e setenta e sete mil, oitocentos e vinte e nove reais), uma 161 

variação de 100,11% se comparado ao mesmo período do ano anterior e na comparação com o 162 

orçado, (-) 32,15%. Em atividades de fomento, as entradas (nacionalização de animal importado 163 

e taxa por animal vivo) totalizam R$ 1.403.678,00 (um milhão quatrocentos e três mil, seiscentos 164 

e setenta e oito reais), uma variação de 18,89% se comparado ao mesmo período do ano 165 

anterior e na comparação com o orçado, 10,45%. As saídas de fomentos (repasse a Núcleos, 166 

fomento de premiação, Equoterapia, fomento provas oficiais, entre outros) totalizam R$ 167 

2.426.781,00 (dois milhões, quatrocentos e vinte e seis mil, setecentos e oitenta e um 168 

reais), uma variação de 65,40% se comparado ao mesmo período do ano anterior e na 169 

comparação com orçado, (-) 26,05%. Assim, o resultado do grupo fomentos, totaliza déficit 170 

de R$ 1.023.103,00 (um milhão, vinte e três mil, cento e três reais), uma variação 171 

de 256,97% se comparado ao mesmo período do ano anterior e na comparação com o orçado,  172 

(-) 49,11%. Assim, o conselheiro fiscal, Odilon Diniz, pediu a palavra e comentou que “a 173 

classificação para receita de fomento foi determinada que algumas receitas seriam destinadas 174 

para o fomento, o que não significa que que toda a receita reservada seja oriunda de fomento. 175 

Por essa razão devemos gastar todo o valor arrecadado para e mais um pouco, até porque 176 

tecnicamente não podemos gastar menos com fomento do que o valor arrecadado, caso isso 177 

ocorra, deveríamos colocar ressalvas no balanço”. Nesse momento, Vinicius concordou com as 178 

palavras do Odilon e ressaltou que “se arrecadarmos uma verba superior à aplicação de fomento 179 

precisaríamos provisionar no balanço como uma receita carimbada para aplicação, 180 

especificamente, em fomento no exercício posterior, inclusive, tem um tratamento contábil 181 

específico para esta operação, como bem explicado pelo Odilon, onde normalmente se aplica 182 

mais do que se arrecada”.  183 

Odilon destacou ainda a importância de se revisitar as aplicações financeiras, considerando o 184 

momento oportuno em razão do mercado apresentar uma possível queda das taxas no futuro 185 

próximo, como a mudança da SELIC que deve acontecer em meados de julho. O Presidente 186 

ponderou que esses ajustes devam acontecer durante a elaboração do orçamento 2024, mas que 187 

o debate é salutar e pode ser iniciado no mesmo grupo criado em 2022, que conta com a 188 

participação do conselheiro Thomas Mello. Odilon disse ainda que todo o trabalho da gestão 189 

deve ser apresentado, pois mostra o respeito com o dinheiro do associado, o Presidente acolheu 190 
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a ideia e disse que mostra a produtividade, transparência e empreendedorismo dessa gestão 191 

com o modelo aplicado, assim pediu ao VP Renato Antunes que providenciasse a gravação 192 

desses vídeos sobre os últimos quatro anos de gestão, como uma prestação de contas do 193 

trabalho realizado e uma entrega oficial à nova gestão. Renato, prontamente atendeu ao pedido 194 

e informou que falará com a equipe. Na sequência, Vinicius Santos, passou as demais telas com 195 

os detalhes dos pontos apresentados inicialmente. 196 

 197 

8. RESULTADO DO CONGRESSO BRASILEIRO 2023 198 

Para contextualização, foi informado alguns dados gerais sobre o fechamento do Congresso 199 

Brasileiro, que aconteceu no período de 13 a 23 de abril de 2023. Iniciou a explanação 200 

informando sobre a novidade do valor dinâmico das inscrições e premiação AQHA, implantados 201 

pela primeira vez pela Diretoria Executiva, abordou também os conceitos para distribuição dessas 202 

premiações, ambas 100% revertidos em prêmios e citou os valores de faturamento dos leilões 203 

realizados durante o evento. 204 

Na sequência falou de forma resumida sobre as inscrições, onde registrou o volume total de 205 

10.508 inscrições e 952 pessoas, o que gerou uma receita total de R$ 4.062.755 (quatro milhões, 206 

sessenta e dois mil, setecentos e cinquenta e cinco reais), incluindo treino, inscrições ABQM e 207 

inscrições de terceiros. De forma apartada registrou-se 9.453 inscritos somente pela ABQM, com 208 

treino, somando uma receita total de R$ 3.912.410 (três milhões novecentos e doze mil, 209 

quatrocentos e dez reais), sendo o valor de R$ 2.868.625,00 (dois milhões, oitocentos e sessenta 210 

e oito mil reais, seiscentos e vinte e cinco reais) somente de inscrições e R$ 954.885,00 211 

(novecentos e cinquenta e quatro mil, oitocentos e oitenta e cinco reais) referente a taxa de 212 

gado e o valor de R$ 88.900,00 (oitenta e oito mil e novecentos reais) referente ao treino. Sobre 213 

as inscrições de terceiros, que se enquadram: AQHA, ANLI, ANTT e ACBT somaram R$ 214 

150.345,00 (Cento e cinquenta mil, trezentos e quarenta e cinco reais), sendo 1.055 inscritos e 215 

318 pessoas. 216 

Na sequência, apresentou a distribuição das inscrições por região e detalhadamente por 217 

modalidades, com destaque para Três Tambores que registrou o volume de 2.142 inscrições, 218 

seguido de Ranch Sorting com 1.377 e Laço Individual com 907. Já em relação a receita com 219 

inscrições (sem taxa de gado), a modalidade de Três Tambores arrecadou o valor de R$ 220 

785.540,00 (setecentos e oitenta e cinco mil, quinhentos e quarenta reais), Ranch Sorting R$ 221 

488.640,00 (quatrocentos e oitenta e oito mil, seiscentos e quarenta reais) e Laço Individual R$ 222 

313.020,00 trezentos e treze mil e vinte reais), as três primeiras com maior arrecadação dentre 223 

as dezoito modalidades. Na distribuição por tipo de inscrição, sem taxa de gado, a arrecadação 224 

ficou: Normal: R$ 2.278.850,00 (dois milhões duzentos e setenta e oito mil, oitocentos e 225 

cinquenta reais) com 5.250 inscrições; Castrado R$ 412.745,00 (quatrocentos e doze mil, 226 

setecentos e quarente e cinco reais) com 2.009 inscrições; Feminina R$ 93.960,00 (noventa e 227 

três mil, novecentos e sessenta reais) com 228 inscrições; Jovem Principiante R$ 73.940 com 228 
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350 inscrições; Família R$ 9.130 com 44 inscrições; Future Cash R$ 0 com 16 inscrições e 229 

Paratambor com16 inscrições.  230 

Dando continuidade, apresentou o comparativo do orçado versus realizado do Congresso, assim 231 

as receitas de inscrições e treinos versus premiação resultaram no valor positivo de R$ 87.398,00 232 

(oitenta e sete mil, trezentos e noventa e oito reais), uma variação de 0,36% com orçamento, 233 

e 40,07% na comparação com ano anterior. Já no resultado da receita versus custo com gado de 234 

R$ 14.732,00 (quatorze mil, setecentos e trinta e dois reais), uma variação de (-) 235 

43,70% comparado com o orçamento e (-) 121,15% na comparação com ano anterior. O 236 

resultado de receita versus custo com baias foi de R$ 57.500,00 (cinquenta e sete mil e 237 

quinhentos reais), uma variação de (-) 48,59% comparado com o orçamento e (-) 59,67% na 238 

comparação com ano anterior, esses três grupos somam o montante de R$ 159.631,00 (cento e 239 

cinquenta e nove mil, seiscentos e trinta e um reais). 240 

Com relação as demais receitas do evento com destaque para patrocínio, expositores e 241 

transmissão que gerou uma receita de R$ 793.603,00 (setecentos e noventa e três mil, 242 

seiscentos e três reais), ficou abaixo do orçado em (-) 15,08% e acima em 9% em relação ao 243 

ano anterior; Leilão apoiado gerou uma receita de R$ 102.492,00 (cento e dois mil, quatrocentos 244 

e noventa e dois reais), acima do orçamento em 47,21% e 194,41% em relação ao ano anterior. 245 

Assim as receitas desse grupo somaram o montante de R$ 901.375,00 (novecentos e um mil, 246 

trezentos e setenta e cinco reais), abaixo do orçamento em (-) 11, 46% e acima em relação ao 247 

ano anterior em 16,05%.  248 

No próximo quadro temos as demais despesas do evento agrupadas por tipo, com destaque para 249 

provas, pistas e manejo que somam R$ 1.636.169 (um milhão seiscentos e trinta e seis mil, 250 

cento e sessenta e nove reais), -7,91% abaixo do orçamento e 22,59% acima em relação ao ano 251 

anterior. Segurança, limpeza, elétrica, hidráulica, dedetização e brigadistas somaram R$ 252 

501.726,00 (quinhentos e um mil, setecentos e vinte e seis reais), 7,50% abaixo do orçamento e 253 

acima em 16,01% em relação ao ano anterior. Esse grupo registrou o total de R$ 3.383,919 (três 254 

milhões trezentos e oitenta e três mil, novecentos e dezenove reais) abaixo do orçamento em 255 

8,43% e acima 17,61% em relação ao mesmo período do ano anterior.  256 

Por fim, reforçou que o resultado do evento foi um déficit de R$ 2.321.913,00 (dois milhões, 257 

trezentos e vinte e um mil, novecentos e treze reais) e o valor orçado foi um déficit de R$ 258 

2.457.269,00 (dois milhões, quatrocentos e cinquenta e sete mil, duzentos e sessenta e nove 259 

reais), ficando 5,51% abaixo do orçado e comparado ao ano anterior, cujo o resultado foi um 260 

déficit de R$ 1.965.230,00 (um milhão, novecentos e sessenta e cinco mil, duzentos e trinta 261 

reais), ficou acima em 18,15%. 262 

 263 

9. FERRAMENTA PERSONALIZADA PARA NÚCLEOS 264 

Na ocasião, Vinicius relatou sobre a reunião realizada com quatro dos cinco núcleos convidados, 265 

que contou também com a participação da Coordenadora de Atendimento, Paula Silveira, 266 
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realizada no dia 02 de junho de 2023, ocasião em que foi apresentado o sistema do projeto 267 

piloto, inicialmente disponibilizado para os núcleos do Nordeste. A reunião teve como objetivo 268 

explicar o manual com passo-a-passo enviado pela área de Esportes, que visa orientar sobre o 269 

uso do sistema, abordar o fomento que será concedido pela ABQM e esclarecer sobre como será 270 

o contato exclusivo dos Núcleos com a entidade para aprovação de termos de autorização e 271 

plantão de atendimento aos sábados, que contará com suporte para sanar duvidas em processos 272 

de Stud Book, pendências financeiras, documentais, entre outros. Vinícius explanou ainda que foi 273 

explicado aos núcleos que o uso dessa ferramenta permitirá que eles atuem como intermediador 274 

para resolução de pendências financeiras àqueles quartistas que concederem autorização para 275 

tal, facilitando resolução de processos dos criadores/proprietários, especialmente, dos que detém 276 

pouco conhecimento de tecnologia, além de outras dificuldades apontadas tanto pelos núcleos, 277 

quanto pelo VP Pauluca Moura. Vinicius ressaltou ainda que os responsáveis pelos núcleos 278 

elogiaram a iniciativa e assim conseguirão ajudar mais quartistas a concluir suas pendências 279 

cartoriais e financeiras na ABQM. 280 

 281 

10. MELHORIAS NO SISTEMA DE ESPORTES DO QUARTO DE MILHA - SEQM 282 

O Gerente de Tecnologia da Informação, Douglas Silva, iniciou apresentando dos módulos que 283 

constituem ou integram o SEQM, e a defasagem tecnológica da aplicação por falta de suporte do 284 

framework no qual foi desenvolvido, as ações de segurança que são tomadas para manter o 285 

sistema ativo, principalmente, durante os eventos, período que sofre muitos ataques. 286 

Citou também que a área procurou a empresa que atualmente responsável pela hospedagem da 287 

ABQM e esta fez a seguinte recomendação: “Além do fato da aplicação ter sido construída no 288 

sistema monolito, onde a escalabilidade é custosa, também encontramos diversos problemas de 289 

arquitetura e segurança, com isso recomendo fortemente a construção de uma aplicação 290 

arquitetada em micro serviços, resiliente, desacoplada e com capacidade de escalar 291 

horizontalmente sem a necessidade de grandes estruturas.”  292 

Apresentou o projeto de melhoria prevê a modernização da interface do sistema SEQM, através 293 

da reestruturação do UX/UI de parte do sistema, tornando-as mais objetivas na apresentação 294 

das informações, além de resolver alguns problemas no fluxo de navegação entre as telas. Além 295 

disso, resolveria gargalos tecnológicos e poderíamos reaproveitar toda a parte de APIs que foram 296 

atualizadas nos últimos anos e estão utilizando uma tecnologia de ponta. 297 

Assim, recomendou a modernização desta parte do sistema, substituindo a tecnologia, 298 

melhorando a arquitetura e, dado que precisaremos reconstruir, aproveitamos para modernizar 299 

as telas do sistema, resolvendo assim os gargalos tecnológicos e oferecendo uma nova 300 

experiencia para os usuários do SEQM, na sequência apresentou o cronograma macro, que 301 

consiste nas fases 1 e 2 (Imersão / UX) – 10 semanas – (80 + 200h), fase 3 (UI) – 8 semanas – 302 

(350h) e fase 4 (Desenvolvimento) – 12 semanas – (1000h), totalizando 30 semanas (8 meses 303 

de trabalho) – 1.630h, com investimento de 9 (nove) parcelas de R$ 22.000,00 (vinte e dois mil 304 

reais), sendo entrada e oito pagamentos mensais, somando o valor total de R$ 198.000,00 305 

(cento e noventa e oito mil reais). O Presidente parabenizou pela iniciativa e ponderou a 306 
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importância de se ter três cotações, para criar o parâmetro de escolha entre preço, técnica e 307 

qualidade, além de se manter dentro das regras de contratação. Douglas, informou que se trata 308 

de contratação muito específica e que a empresa orçada é de um quartista que entende bem da 309 

usabilidade do sistema, mas que irá verificar. Além disso, o Presidente pediu para atrelar os 310 

pagamentos as entregas, deixando a maior parte para o final, para garantia de entrega do 311 

serviço completo. Após os comentários, o Presidente colocou para aprovação da Diretoria, sendo 312 

aprovado por unanimidade. 313 

 314 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Diretoria Executiva, agradeceu a presença de todos, 315 

encerrou os trabalhos e lavrou a presente ata, aos 12 (doze) dias do mês de junho de 2023, 316 

sendo está aprovada e assinada pelos presentes. 317 

 318 

 319 

Carlos Eduardo Pedrosa Auricchio (Caco) 320 

 321 

Diogo Rodrigues Mota 322 

 323 

Jonatas de Oliveira Dantas Filho 324 

 325 

José Carlos Barbero (Zeca) 326 

 327 

Paulo Gustavo A. Lima de Moura (Pauluca) 328 

 329 

Renato Garcia Antunes 330 

 331 

Sebastião Garcia Neto 332 


